

Los primeros pasos del común zapatista

Por: Alejandro Meléndez Ortiz. 15/01/2025

“No a la propiedad privada, sí al trabajo común” fue una de las consignas con las que el Subcomandante Moisés, del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), resumió los primeros pasos de la nueva etapa del zapatismo durante la primera sesión de los Encuentros Internacionales de Resistencia y Rebeldía, que iniciaron este 28 de diciembre en el Cideci-Unitierra, previo al 31 aniversario del levantamiento armado en Chiapas.

A lo largo de dos días, hombres y mujeres zapatistas, representantes de pueblos indígenas del país, defensores, activistas, artistas y periodistas se reunieron en la sede en San Cristóbal de las Casas para dialogar en distintas mesas que tuvieron por temas “la tormenta y el día después”, la nueva organización zapatista, el papel de las mujeres en las luchas y las denuncias por la violencia cometida por el crimen organizado, así como escuchar sobre “La Cofa del Vigía: Un largavista hacia el ayer” en voz del Capitán Insurgente Marcos.

“Las discusiones de ahora ya lo hacemos de manera común las y los zapatistas, eso no como era antes, pirámide. Aquí no entra la ley del mal gobierno, esa la podemos arrancar y llevar en la letrina. Aquí les dijimos en el acta de acuerdo que es prestado; cada año se renueva ese convenio”, explicó el Subcomandante Moisés en la mesa “Los primeros pasos del común zapatista”.

Por su parte, las mujeres del EZLN y el Congreso Nacional Indígena (CNI) compartieron los avances en la construcción de su autonomía y el ejercicio de sus derechos, así como los nuevos aprendizajes en comunicación, computación, salud, música y danza, pues, aseguraron, “de esa forma también luchamos”.

Los Encuentros, convocados en octubre por el EZLN para realizar pláticas, talleres de música, poesía, escultura y actividades de artes y ciencias, Encuentros Semilleros, una caminata-rodada-cabalgata-volada, entre otros eventos en Chiapas que aborden la temática de “la Tormenta y el Día Después”, continuarán a lo largo del 2025 con distintas actividades en diferentes sedes.



[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Desinformémonos

Fecha de creación

2025/01/15